



NOTA DE PRENSA

Salva Calvo y Nary Ly, en la Primera marcha del Camino de Küinig

Recorrido entre Trobajo y el paso del Órbigo, recuperando la vía de peregrinación de Hermann Küinig.

Santa Marina del Rey (León) 23 de agosto de 2021

El próximo sábado, día 28 de agosto, los atletas Salva Calvo y Nary Ly protagonizarán la primera Marcha del Camino de Küinig, recorriendo el tramo entre el Mirador de la Cruz de Trobajo y el paso del río Órbigo, en Santa Marina del Rey.

El recorrido se hace en recuerdo del itinerario descrito por el monje alemán **Hermann Küinig von Vach**, quien en el siglo XV escribió la **primera guía moderna del Camino de Santiago**, en la que recomienda a los peregrinos un recorrido que avanza, desde Trobajo del Camino, por Santa Marina del Rey y el corazón de la Cepeda, para entrar en el Bierzo por la zona de Brañuelas-Cerezal de Tremor.

Por esta vía se cruzan los Montes de León sin subir montañas, a una cota de unos 1100 metros de altitud, en lugar de los más de 1500 metros que exige Foncebadón.

Nacido en la Fontoria (León), **Salva Calvo**, es un mítico atleta leonés de pruebas de ultraesfuerzo, en cuyo palmarés figuran difícilísimas competiciones que van desde un maratón por la Muralla China; pruebas por desiertos como en Kalahari o el Sahara, o travesías por lugares tan dispares como el Sudeste Asiático, las islas del Pacífico o el entorno del Cañón del Colorado.

Por su parte, **Nary Ly**, es una atleta conocida por su vida de constante superación, desde una infancia en la que pasó por un campo de concentración de los Jemeres Rojos de Camboya; a su brillante preparación y experiencia científica en Francia, el sudeste de Asia y Estados Unidos, y finalmente una vocación atlética que la llevó hasta los juegos olímpicos de Río de Janeiro, donde disputó la prueba del Maratón. Su vida ha quedado reflejada en un apasionante libro biográfico publicado en inglés y en español: **“Historia de Nary Ly. Superviviente. Científica. Olímpica”**.

Este **primer recorrido** se iniciará en Trobajo del Camino a las 8,30 de la mañana del día 28, para llegar al cruce del Órbigo a hacia las 13,30 de ese día. Se efectuará **caminando**

normalmente, con el fin de que puedan incorporarse al mismo personas de todas las edades.

El lugar del comienzo es el **Mirador de Trobajo**, porque precisamente ahí estaba un **hito jacobeo citado por Hermann Kühnig** en la primera guía moderna del Camino de Santiago: la gran **cruz gótica de piedra donde se bifurcaban los caminos**. El de la izquierda continuaba hacia Fresno, Villar de Mazarife, Astorga y la montaña de Rabanal; en tanto que el de la derecha iba hacia Santa Marina, la Cepeda y el paso de Cerezal de Tremor.

Camino Cabañas, alcaldesa de San Andrés del Rabanedo, municipio en el que se integra Trobajo del Camino, estará con los atletas en el inicio de la marcha, para mostrar su apoyo a la labor de **recuperación de un itinerario histórico del peregrinaje compostelano, que pone en valor la propia identidad jacobea de Trobajo del Camino**.

Para que los participantes en la marcha se puedan incorporar en el recorrido, se calcula que el hacia las 10,20 se efectuará el paso por San Miguel. Más adelante, en Villadangos, los caminantes podrán optar por continuar hacia Celadilla o San Martín del Camino, para alcanzar finalmente la explanada del paso del Órbigo, en Santa Marina, donde se inaugurará un monumento al paso de Kühnig.

En principio Salva Salvo continuará en dirección a San Martín del Camino para proseguir desde allí hacia Santa Marina del Rey, acompañado por Francisco Álvarez, ex subdelegado del Gobierno en León y vicepresidente de la Asociación de Amigos del Camino de Kühnig. En San Martín se les incorporarán Francisco Javier Álvarez, alcalde del municipio de Santa Marina y Daniel Miguel González Alegre, presidente de la Junta Vecinal de San Martín.

Por su parte Nary Ly continuará en dirección a Celadilla y Santa Marina del Rey, en compañía de Tomás Alvarez, titular de la Asociación de Amigos del Camino de Kühnig y el alcalde pedáneo de Celadilla, Apolinar Fernández Franco.

Acto cultural con los atletas.

En la tarde del mismo día 28, a partir de las 18,30, en el Salón de Santa Marina del Rey, tendrá lugar un **encuentro protagonizado por ambos atletas, Nary Li y Salva Calvo**; en el mismo se repasarán sus apasionantes biografías, reunión moderada por Tomás Álvarez.